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PROCES-VERBAL 
 

COMITE DIRECTEUR 
27 MAI 2024 – VISIOCONFERENCE 

 
 
 

 

Présidence : Serge MOTTIER 

Présents : Estelle ARTU - Yves BOISSERIE - Gérard CLAIRE - Philippe DULON - Thomas FOURNERY - Philippe 
LEPREVOST - Bernard ROLLAND - Patrick TAFFOREAU - Daniel LANGLAIS - Jacques TUFFIERE - Dimitri DUBOIS -  
Philippe LEBOUCHER - Véronique PIEUX – Christiane JEAN-LOUIS 
 
Excusés : Nausicaa MAINGUY - Odile ESKENAZI - Petra BAJEAT - André GUIGNE (CRE) - Richard CURSAZ (CTS) - 
Mickael GENTY (CD85) - Virginie CHABLAT - Alain DONIAS (CTS) - Richard DELAUNAY (CD 53) - Françoise MELTIER 
- Pascal DELAGE - Richard DELAUNAY (CD 53)  
 
Assistent : Alexandra BESCOND (salariée) – Yannick GENDRON (Président CF) - Jean Michel MAILLARD – Thibault 
MANELPHE (CTS) - Francis RENOUX (CD 44) – Guy COCHARD (CD49) - Mickael GENTY (CD85) 
 
L’ordre du jour. 

1. Intervention Président 
2. Intervention du Secrétariat général 
3. Nomination des membres de la commission électorale 
4. Intervention du Trésorier 
5. Intervention des CTS 
6. Nos grands événements 2024 
7. Notre CD de rentrée : date, lieu, invitations. 
8. Information et échanges sur la rentrée. 
9. Point sur le plan d’investissement de la FFA 
10. Intervention des Présidents des commissions 
11. Parole aux Présidents des comités départementaux 
12. Questions diverses 

  

Intervention du Président  

- Merci d’être présents malgré des agendas très chargés. 
- Saison exceptionnelle avec beaucoup de travail pour nous tous  
- Gardons la bienveillance malgré cette charge de travail et vivons pleinement les moments riches qui arrivent 

dès demain. 

Intervention du Secrétariat général 

- Point sur les licences 
Au 23/05/2024 - LAPL 25761   5ème ligue  
 
 BB EA PO BE MI CA JU ES SE VE Total 
F 76 774 872 865 1041 780 406 263 1040 5992 12124 
H 90 900 939 755 661 547 377 345 1393 7630 13637 
Total 164 1674 1793 1620 1702 1327 783 608 2370 13622 25761 
% au 18 02 24 +2 +11 +18 +10 +10 +18 +21 +19 +78 +273 +370 

 
- Subventions PSF 

Tous les dossiers sont déposés, validés par la Ligue sur la plateforme. Arbitrage FFA cette semaine, dépôt 
ANS fin mai pour un retour entre mi et fin juillet. Cette année + de dépôts (ouverture aux clubs non 
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labellisés) pour une enveloppe quasi-identique. Les clubs sont prioritaires par rapport aux comités et 
aux ligues. 

- Médailles fédérales  
La circulaire vient de tomber, nous allons instruire et communiquer les quotas aux comités. 

- Opérations sportives de rentrée  
 Journée MN 10 clubs inscrits – Kinder days 23 clubs inscrits – Run 2K 11 clubs inscrits 

- Circulaire administrative de la rentrée 
Nous sommes en attente de sa réception, nous informerons comités et clubs dès son arrivée. 

- Rappel de la circulaire administrative N°25 du 19 avril 2024 
Il est rappelé à chaque comité, qu’à l’issue de son Assemblée Générale, il doit adresser à sa ligue et à la 
FFA, et ce, dans un délai de quinze jours : 
1. les comptes de l’exercice clos en 2023 (bilan et compte de résultat), 
2. le budget prévisionnel 2024 
Date butoir = 30 mai 2024 

- Elections fédérales et régionales 
• Réception de la circulaire fédérale de la Commission de Surveillance des Opérations Electorales 

(directives à destination des candidats)  
• Calendrier (retro planning)  

o Entre 5 et 13 septembre dépôt des candidatures FFA (CHN - Jury -  Entraineurs) 
o Entre 7 et 10 octobre 1ère période électorale (CHN -Jury – Entraineurs) 
o Entre 13 et 27 octobre dépôt des listes LIGUE LAPL 
o Entre 23/10 et 4/11 dépôt des Listes FFA 
o 9 novembre fin de dépôt des candidats délégués LAPL 
o 14 novembre fin de la période des AG des comités Départementaux (2 novembre pour 

LAPL) 
o 16 novembre AG élective LAPL avec réunion du nouveau comité directeur à la suite 
o 9 au 14 décembre 2ème période électorale FFA (comité directeur) 

 
Nomination de la commission électorale 

Pour l’AG de la Ligue, il nous faut renommer la commission des opérations électorales : Jacques Tuffière, Gérard 
Claire, Daniel Langlais et Jean Michel Maillard, en tant que Président de la CSR, sont proposés au vote du Comité 
Directeur pour une mise en place début Juin. 
 

 Jacques Tuffière, Gérard Claire, Daniel Langlais et Jean Michel Maillard sont élus à l’unanimité. 
 
Intervention du Trésorier Général  

Les comptes ont été présentés dernièrement, il n’y a pas de modification. 
 

Un sujet à aborder :  Le non-paiement des pénalités par les clubs. 
Pénalités absence AG sans pouvoir : 33 clubs soit 3300 euros 
Pénalités FFA athlètes non présents aux épreuves nationales : 12 clubs concernés soit 3700 euros. Dans ce cas 
c’est la FFA qui récupère l’argent à la Ligue et c’est à la Ligue de se faire rembourser. 
 

A la date d’aujourd’hui 19 clubs n’ont pas réglé. Un dernier rappel va être effectué et pourquoi pas ensuite faire 
appel à une société de recouvrement ? Après débat, les Présidents de comités sont prêt à s’investir pour relancer 
les clubs et le pénaliser via le SIFFA si besoin. 
 

On va refaire une relance attendre les CD des comités pour les prélèvements directs par les comités. 
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Intervention des CTS 

Thibault MANELPHE 

A titre personnel, c’est ma dernière semaine de formation, le dossier à rendre vendredi et le 18 juin entretien 
final. 

Le début d’une belle carrière. 

Performance   

• Louise Maraval minima Olympique au 400m haies (Entente Sèvre)

• Calendrier « haut-niveau » chargé : Europes, Elites et JO

• Niveau interrégional : inter ligues le 13 juillet (date à vérifier) mobiliser des nouveaux entraineurs
de clubs pour enrichir l’ETR

• Belle opportunité pour les jeunes de courir mi-juillet à Coutances, une vraie compétition pour les
seconds couteaux

• Régionaux a saumur 15 et 16 juin

Formation 

• Dernières nominations
o Mai : 1 dirigeant Adjoint - 1 juge assistant SAUTS
o Avril : 1 dirigeant – 1 juge assistant SAUTS – 1 juge arbitre SAUTS – 1 Juge Arbitre NATIONAL –

1 SECRETARIAT INFORMATIQUE PISTE – 22 ESCORTES contrôle anti-dopage – 1 délégué fédéral
contrôle anti-dopage.

o Mars : 2 dirigeant Adjoint - 2 juge assistant SAUTS – 1 juge DEPARTS – 2 juges SAUTS – 1 juge
MARCHE ATHLETIQUE – 2 opérateurs SECRETARIAT INFORMATIQUE PISTE – 15 ESCORTES
contrôle anti-dopage

• Travail sur le projet territoire Pays de la Loire pour l’olympiade qui vient (Alexandra, Serge et Thibault)

Développement

• Coach rentrée en Vendée 4 mai Longeville a eu lieu et le 18 mai en Sarthe : 10 personnes sur le 2 journées 
identifier des besoins de formation on va pouvoir accompagner

• A venir
o 8 juin dans le Maine et Loire à l’occasion de la finale EA-PO :  Théorie le matin et mise en

situation l’après-midi.
o Loire Atlantique : le 22 juin AL Bouguenais Rezé
o En Mayenne :  pas de retour pour l’instant, pas de programmation

Nos grands évènement 2024 

Passage de la flamme 
 Demain au LION d’ANGERS (Ligue) et à ANGERS (CD49) 1800 enfants et 30 bénévoles en présence 

de André GIRAUD
 Après demain LAVAL même principe qu’à Angers avec en plus le relais collectif.
 En Vendée, le 4 juin les clubs ont été sollicités par le Conseil Départemental.

France Elite 
 Les deux clubs d’Angers sont en accord avec le projet.
 Encore des bruits de couloir sur la venue d’officiels extérieurs (qualifiés pour les JO).
 3600 places achetées à ce jour, prévision 15000 personnes sur les 3 jours.

Est-ce qu’on propose à la fédé de renouveler une convention avec la Mairie d’Angers ? 

Renouvellement de la convention votée à l’unanimité 
 

JO 
 CR du webinaire
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 200 places achetés par la Ligue 
 Tous les participants ont reçu un mail de confirmation 
 Fichiers Excel à envoyer par la Ligue à la fédération (Secrétariat et Alexandra). 

 
Info sur le stade gonflable : Société prestataire un petit coût mais ouvert à tous 
  
Notre CD de rentrée : date, lieu, invitations 

- Samedi 28 septembre en présentiel à la Pommeraye (lieu pas encore confirmé). 
 
Information et échanges sur la rentrée 

- Questions sur le nouveau protocole pour les licences côté médical. Notamment côte assurance donner des 
précisions. 2 choses à cocher et pas celle du milieu. 
- Quelques portes ouvertes organisées. 
- Quelques animations « Terre de jeu ». 
 
Point sur le plan d’investissement de la FFA 

- Fin du plan : embauche d’un agent de développement avec 1/2 poste payé par la FFA à peine 10 
candidatures. Une seule personne correspondant au profil qui en fin de contrat au RCN sur le sport santé. 
Son rôle sera de redynamiser le sport santé, la marche nordique et les équipements. Le dossier ANS pour 
cet emploi est déposé et semble être bien accueilli. 
 

- E-logica semble bien fonctionner. Sera-t-il opérationnel en septembre ? 
- Nouveau site internet FFA, prêt ainsi que le SIFFA qui devrait être rafraichit 

 
Intervention des Présidents de commission   

COT  Formation des jeunes juges : 14 diplômés sur 15 présentés et une prochaine session 
avec écrit à Challans et pratique à Redon. 

 Quelques jeunes juges pourront participer aux championnats de France à Angers, 
pré-sélection aux régionaux à Saumur. 

 Un nouveau juge arbitre par discipline : Aline JA Saut 
 Formation de chef juge début octobre. 

CSO  Quelques épreuves ouvertes en cours. 
 Bilan interclubs : présentation des descentes et montées, encore sous réserve. 
 Régionaux à Saumur dans 3 semaines avec formation EDM le matin.  
 Jury finalisé pour les France. 
 9 juin pointes d’or à Coulaines 
 Visite terrain pour Régionaux de cross en Vendée. 
 ESM Challans candidats pour les France de cross 2025. Quelques modifications à 

faire par rapport aux demi-finales. Le dossier semble bien engagé. 
Running  La saison continue. Compétition des sables d’Olonnes ils ont battu leur record de 

participation, grosse compétition. 
 Nouvelle règlementation en septembre pour les épreuves à label. 
 Toutes les épreuves à label sont validées. 
 PPS : 220 000 connections. 

CRJ  Préparation du déplacement à Dijon pour la coupe de France des Minimes. 
Sélection en cours. 

 Retour sur les Assises internationale de la jeunesse : constat les jeunes ne bougent 
pas assez, présentation de modes de fonctionnement différents, activités. 

 Pointes d’or à Coulaines le 9 juin 
 Intercomité benjamins - Benjamines à Challans 
 14 jeunes juges diplômés fédéraux merci à Yannick et Estelle 

Formation  Toujours peu de participants des pays de la Loire sur les formations de Dirigeants 
 Formation d’Escorte en Sarthe : Les 19 sont reçus. 

Masters   33 participants LAPL aux championnats indoor, à Lyon. 
 Meeting européen en Indoor organisés par LAPL ? à suivre. 
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Point sur l’activité des 5 Comités départementaux 

44 
 Compétitions départementales terminées. 
 Départementaux épreuves combinées OK 
 Nos compétitions jeunes OK sur 2 sites 

49  Championnats départementaux en cours plus soirée de relais (20h00 -22h00) 

72  Départementaux week-end prochain 
 Finale départementale des jeunes à Allonnes chaque jeune aura en cadeau une gourde. 

85 
 CD le 10 juin bilan et perspective et CSO début juillet 
 Louise et Romain aux championnats internationaux 
 Encourager les clubs a portes ouvertes en juin et a aller dans les écoles 

 

 
Prochaine réunion du Comité Directeur le Samedi 28 septembre en présentiel à la Pommeraye 

Fin 23h25 


